

Lo cierto es que la ley hasta esos momentos en vigencia se adecuaba a la realidad argentina, donde el concepto de unidad sindical, estaba hondamente arraigado entre los trabajadores. La ley que propugnaba el sindicalismo, al tiempo que garantizaba la libertad sindical y aseguraba la libre agremiación, estaba muy lejos de convertir a los sindicatos en un engranaje dependiente del Estado.

EL SINDICALISMO ARGENTINO ES DIFERENTE A LOS SINDICATOS FASCISTAS

La experiencia del decreto 9.270 (año 1956) que posibilitaba más de un sindicato con personería gremial, es un ejemplo que no puede ignorarse. Los trabajadores ignoraron olímpicamente el decreto y nadie funcionó como gremio paralelo. En más de una ocasión hemos dicho en el trabajo hasta dónde los trabajadores han tomado conciencia de la importancia de la unidad sindical. Comparar el sindicalismo argentino a las corporaciones fascistas, es no conocer ni una ni otra realidad. En Italia cuando el fascismo fue derrotado los gremios adheridos al sistema desaparecieron. En Argentina, cuando el peronismo fue derrotado violentamente, los gremios fortalecieron su posición, y consecuentemente la del peronismo. ¿No es éste un ejemplo contundente?

En Alemania, por su parte, en enero de 1934, Hitler abolió el derecho de asociación. El Frente Nacional del Trabajo en el cual participaban trabajadores y empresarios sólo funcionaba en algunos aspectos económicos. No tenía ninguna semejanza a la estructura del sindicalismo argentino. En Italia esa decisión se había adoptado 10 años antes, cuando se dio por terminado el derecho de asociación que garantizaba la Constitución de 1894, ya que las organizaciones fascistas absolvieron los sindicatos. La tan mencionada "Carta di Lavoro" en vigencia desde abril de 1927 suprimió las entidades obreras para entrar definitivamente en la organización corporativa, y estas entidades corporativas se convirtieron en entidades políticas, sin ninguna de las formas y fines que tienen nuestros sindicatos.

El concepto auténticamente democrático de que los gremios los dirigen las mayorías, se concreta a través de reconocer personería gremial a la asociación que cuenta con el mayor número de afiliados, con lo cual se evitan los males de la organización sindical.

La CGT continuaba alertando a la opinión pública sobre lemas de interés tanto individual, como colectivo. Fondo Compensador para Asignaciones Familiares, evitando que las empresas se mostrasen reacias a contratar personal con hijos, denuncia sobre el vaciamiento de la Marina Mercante, destrucción de las farmacias sindicales. La huelga portuaria tuvo la solidaridad del movimiento obrero internacional a través de la central de trabajadores cristianos.

La renuncia de Pérez Leirós al CD de la CGT fue rechazada por improcedente: "en el día de la fecha ha llegado a nuestro poder una copia mimeografiada de una renuncia que tiene fecha 20-7-64 y de la cual tenemos conocimiento por su publicación en los diarios... devolvemos la misma por improcedente ya que usted no ejerce ningún cargo en el CD, habiendo sido dado de baja por haber desertado de la misma, ya que sobre 27 reuniones concurrió sólo a 3, habiéndose retirado antes de finalizar las mismas y dado que el art 36 de los estatutos textualmente dice; 'cuando un miembro del CD faltare a tres reuniones consecutivas o cinco alternadas sin causa mistificada será considerado dimitente". El fatigoso acuerdo peronistas-independientes había tocado a su fin.

Para tener una noción más acabada de la actividad de la CGT, tomaremos sus hechos más salientes en un espacio de 15 días (20-7 al 5-8-64).

Campaña para evitar que se creasen Ministerios de Trabajo Provinciales.

Anteproyecto de Ley de Salud Pública e Higiene Industrial.

Rechazo a la Ley de Medicamentos.

Oposición a la modificación de la Ley de Jubilaciones.

Solidaridad con los trabajadores marítimos.

Disertación en la CGT sobre el tema: "Cogestión en la Argentina".

Violenta respuesta de FATLYF a Pérez Leirós.

Comisión para analizar fallos laborales.

Recepción a Charles de Gaulle.

Organización de los Cabildos Abiertos.

Reuniones de la Comisión de Salario Mínimo, Vital y Móvil.

Disertación en la CGT: "Los trabajadores y el desarrollo económico".

Renuncia de Almozny.

Condena a la especulación, campaña.

Apoyo solidario al depuesto decano M. Viscovich (Univ. Católica de Córdoba).

Apoyo a las cooperativas de seguro.

Denuncia contra la importación de gas licuado.

Pedidos de espacio en radio y TV (pagos).

Reincorporación de los bancarios cesantes en 1959.

Solidaridad de los trabajadores de la carne y textiles.

Preparación de la Tercera Etapa del Plan de Lucha.

EL RETORNO DE PERÓN

Había un tema "acaparador" de la opinión pública. El retorno de Perón no era sólo la emotividad de los peronistas que habían pintado el país con el lema "Perón Vuelve". Las reuniones políticas, cualquiera fuese su signo, daban al tema del retomo un lugar muy particular. Para nadie era un slogan. El antiperonismo (y los no peronistas), daban al tema una imagen de bravuconada. Una vez más se equivocaban al interpretar a Perón. Siempre creyeron y pretendieron que se creyese, que el poner interesado en que Perón no volviese era el propio Perón. Y desafiaban orgullosos: "dejen que corra el tiempo, Perón no viene, porque no quiere.

No entendieron la estrategia de Perón. Su obstinación les impedía comprender la realidad. No hubo persona que haya conversado con Perón en esta etapa a la cual el jefe del justicialismo no le reiterara su vocación de retorno. Tomó Perón disposiciones jurídicas a través de sus abogados y reiteró, en cuanto reportaje se le hizo, su decisión de volver. Mariano Grondona, ahora como columnista del semanario "Primera Plana" (4-8-64) en nota que titula "La vuelta de Perón", comenta: "es altamente probable, pues, que las conjeturas sobre la vuelta de Perón crezcan en número e intensidad a medida que se acerca el fin de este año crucial y que el tiempo correrá contra el viejo caudillo. Correrá contra él si quiere venir, porque la preparación psicológica previa irá encrespando los ánimos de sus adversarios, y correrá contra él si no quiere venir, porque le